

EL TUROLENSE.

Avisos, noticias, anuncios é intereses materiales.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS LUNES.

La no devolucion del periódico por los suscritores de fuera de la capital, indica que continúa su abono.

Toda la correspondencia se remitirá al Sr. Director.

Director propietario, D. César Ordax AVECILLA.

PRECIOS DE SUSCRICION.	SUSCRÍBESE.	ANUNCIOS.
Teruel 1 mes. 4 rs. Fuera 3 meses adelantados 15 6 id. id. 30 12 id. id. 56	En Teruel en la Administracion del Diario, San Juan 54, remitiendo letras de fácil cobro, ó sellos de comunicaciones.	Para los suscritores á 25 cénts. de real la línea. Los no suscritores á medio real línea. Remitidos 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.

Precios medios del mercado de Teruel.

Teruel.—Trigo Chamorra, á 35.—Candeal, 34.—Royo, 33.—Jeja, 31.—Moreno, 25.—Centeno, 20.—Cebada, 18.—Azúcar, de 60 á 70 rs. arroba.—Lana, de 60 á 64.—Higos, de 8 á 12.—Sardinas, de 60 á 70 reales millar.—Aguardiente, 24 á 28 rs. cántaro.—Vino, 10 á 14.—Aceite, de 66 á 74 rs. arroba.—Jabon, á 64 id. de Albalate.—Garbanzos, de 61 á 69.—Bacalao 40.—Judias, de 26 á 28.—Arroz, de 26 á 28.—Sal 3.—Mojama 48.—Esparto, 12 á 16.

CRÓNICA RELIGIOSA.

Santo de hoy.—San Pascual Bailon.

Iglesia de Religiosas de Santa Clara.—Continúa el Rosario y Visita general á Nuestra Señora del Sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 7 de la tarde.

Iglesia de Religiosas de Santa Teresa.—Durante el presente mes se celebrará Misa cantada á las diez y cuarto, que se aplicará á los devotos de la Madre del Amor hermoso, que lo soliciten. A las seis y media de la tarde dará principio el ejercicio con el santo Rosario; á continuación dos niñas recitarán algunas preguntas y respuestas de Doctrina cristiana, de las que se hará una sencilla explicacion: se expondrá **Jesús Sacramentado**, seguirán la lectura, cánticos y flores, se reservará y terminará con la despedida á la Virgen.

Los Domingos y fiestas de guardar se comenzará el ejercicio á las seis y habrá sermón en vez de la Doctrina.

Santa Iglesia Catedral.—Continúa el devoto novenario á Ntra. Sra. de los Desamparados en su propia Capilla. Todos los dias á las 10 y media de la mañana, se rezará el rosario, novena, seguirá la misa, y á continuacion salve y gozos cantados por la Capilla.

Los dias de fiesta se dará principio á las 11 y cuarto.

CRÓNICA GENERAL.

Con gusto damos á conocer á nuestros lectores la siguiente curiosa anécdota:

Un naturalista muy conocido en esta provincia recorría varios pueblos en busca de coleó-

teros. En uno de ellos enseñó en casa del Alcalde un escarabajo con dos grandes cuernos y al vérselo exclamaron varios vecinos.—Toma, pues si lo que desea V. es encontrar eso, aquí hay muchos y solo con que el Sr. Alcalde ordene que se pregone tendrá V. en seguida los que quiera.—Nuestro naturalista recibió con gran alegría la para él fausta noticia y pidió que desde luego saliese el pregonero, al cual dió las instrucciones convenientes. En efecto, momentos despues, se oia decir con estentórea voz y despues del *ram cataplám* acostumbrado, lo siguiente: «A todos los vecinos de este pueblo que presenten sapos con cuernos como los que tiene el Sr. Alcalde de muestra en su casa, se le dará una propina.»

Observaciones meteorológicas de los dias 14 y 15.

Altura media del barómetro reducida á 0.º y en milímetros.	Temperatura del aire en grados centígrados.		
	Máxima.		Mínima.
	Sol.	Sombra.	
682,09	28,2	21,8	9,6
687,49	31,4	26,1	4,4

Dice la Gaceta de Barcelona:

«Digna de tenerse en cuenta es la conducta que ha observado el Ministro de Fomento en la cuestion relativa á la concesion de una línea férrea de Madrid á Barcelona, pasando por Cuenca, Teruel y Reus. A pesar de que se solicitaba una concesion sin subvencion alguna

del Estado; á pesar de que nunca se ha negado á nadie el estudio de un proyecto; á pesar, en fin, de que las ricas y feraces provincias de Teruel y Cuenca no cuentan con una mala vía férrea que las ponga en relacion con los grandes centros de consumo, el Sr. Conde de Toreno con una sobrecitacion incomprensible y que no explicarán sin duda los periódicos ministeriales, combatió la proposicion y salió triunfante, como triunfan de algun tiempo á esta parte todos los Ministros, aun en aquellas cuestiones que nada tienen que ver con la política.

En vano habia recogido el Sr. Sedó 224 firmas de otros tantos Diputados favorables al proyecto: al llegar la votacion sólo obtuvo 52 votos, dándose el caso lamentable de que muchos que habian firmado, votaron en contra.

A tanto monta en este desgraciado país la influencia personal de un Ministro.

No queremos analizar el discurso del Conde de Toreno, lleno de vaciedades y exuberante de apasionadas frases. Ni que se hubiese tratado del derrumbamiento de las principales bases sociales, hubiera hablado con tanto calor el imponderable Ministro. Bien es verdad que se trataba de dar vida á ricas y estensas comarcas y de abreviar el tránsito entre Barcelona y Madrid, sin dispendio alguno del Estado, y precisamente en esto debia darse á conocer el espíritu celoso del que es Ministro de Fomento de los conservadores.

¡Bueno fuera conocer los nombres de los 224 firmantes que se adhirieron al pensamiento del Sr. Sedó!»

Hace algun tiempo que la prensa de Madrid y provincias llama la atención del Gobierno acerca de la constante emigracion á Oran. Pero aquí, donde las cuestiones políticas, y personales, lo absorven todo, ha pasado desapercibida la noticia que debia hacer meditar seriamente sobre nuestro estado. Nadie se cuida de buscar el remedio para semejante mal, y parece que el Gobierno no da gran importancia á un hecho que encierra alguna gravedad.

Ahora no son los trastornos políticos los que arrojan de España á numerosos españoles; ahora es otra cosa mucho peor: la crisis financiera que tal vez se agrava con planes, cuya influencia en todos los intereses del país se hace sentir mas profundamente cada dia.

Habiéndose notado algunas omisiones en las últimas páginas publicadas de la *Memo-ria* de nuestro querido amigo Sr. Pruneda, volvemos hoy á reproducir aquellas despues de corregidas debidamente.

Ha llegado á esta capital, en compañía de su distinguida esposa, nuestro querido amigo D. Máximo Lacasa, Secretario de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio de esta provincia.

Deseamos á los recién casados larga luna

de miel y muchas felicidades en su nuevo estado.

El Martes, con objeto de presenciar el paso de la procesion de la Patrona de esta poblacion, Santa Emerenciana, hubo mucha animacion y concurrencia en las calles y plazas del tránsito.

PARTES TELEGRÁFICOS.

San Petersburgo 10.—Háse anunciado la venida á esta capital del conde Schouvaloff, que ha salido ya de Lóndres con una mision, segun se dice, del gobierno inglés para el de Rusia.

Bucharest 12.—La flota turca continúa á la vista de Odesa.

No cesa la emigracion iniciada hace ya dias en aquella poblacion, donde los víveres son carísimos, á pesar de abandonarla sus habitantes, en direccion la mayor parte de ellos de Nicolaieff.

Viena 12.—Asegúrase que Savfet-Pachá ha manifestado que Turquía se encuentra dispuesta á ceder una parte de la Armenia y á reconocer la autonomia de la Bulgaria.

Berlin 13.—La independencia de Rumanía, declarada solemnemente por el príncipe Carlos, es reconocida por Alemania.

Viena 13.—El gobierno austriaco se niega á reconocer la independencia proclamada por Rumanía.

Revista del Teatro.

El conocido melodrama *La Aldea de San Lorenzo*, se puso en escena el Martes.

La ejecucion no dejó nada que desear por parte de los actores que tomaron parte. El protagonista Sr. Izquierdo nos gustó mucho, pues no exageró su papel, y estuvo inimitable en las escenas mímicas, en las cuales arrancó justos y merecidos áplausos.

Nuestra satisfaccion fué grande al ver algo mas concurrido que de costumbre el Teatro, es verdad que era la Patrona; pero tambien lo es que el público va apreciando el mérito de los actores y es casi seguro que les darán manifiestas pruebas de ello, asistiendo á las funciones con mas asiduidad.

TEATRO.

Funcion para el Jueves 17 de mayo, 5.^a de abono.

1.º Sinfonía.

2.º La magnífica comedia en tres actos traducida del francés por los Sres. Gil y Carreras, titulada *Sullivan*.

3.º La chistosa pieza en un acto, nominada *El Beso*.